

MEMORIA ANUAL 2022

ASOCIACIÓN VECINAL DE CAMPAMENTO Madrid 2022

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

ÍNDICE

La Asociación	3
FRAVM	3
Junta Directiva	4
Local	4
Actividades de la Asociación	5
Enero	5
Febrero	6
Marzo	6
Abril	7
Mayo	8
Junio	8
Julio	9
Septiembre	9
Octubre	10
Noviembre	10
Diciembre	11
Apoyo a familias desfavorecidas	11
Talleres y actividades	
Estado de cuentas a 31 de diciembre de 2022	
Socios	

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

La Asociación

La Asociación Vecinal de Campamento ha pasado por diferentes momentos y diferentes nombres a lo largo de la vida del barrio de Campamento.

El propósito común de todos los promotores de la Asociación ha sido siempre hacer del barrio un espacio de convivencia y en el que mereciese la pena vivir y desarrollar proyectos personales y familiares

Desde 2018 un grupo de vecinos se propuso reanudar su actividad y volver a movilizar al barrio para cumplir estos mismos objetivos.

Según se refleja en sus estatutos, la Asociación Vecinal de Campamento tiene como fines:

- a) Defender los intereses de vecinos, consumidores y usuarios, utilizando para ello los cauces establecidos en la legislación vigente.
- b) Fomentar y promover la participación de los ciudadanos en la vida pública, en tanto que sujetos de derechos, con el fin de potenciar el bienestar social y mejorar la calidad de vida urbana, de preservar el medio ambiente urbano y natural, así como fomentar y promover el asociacionismo entre los ciudadanos, consumidores y usuarios, la participación asociativa en los asuntos de interés general y el ejercicio de la participación ciudadana.
- c) Difundir y defender los valores de igualdad entre los ciudadanos, colaborar en la lucha contra las desigualdades existentes, especialmente las de género, defender a los sectores y capas sociales desfavorecidas y luchar contra la exclusión y polarización sociales.

FRAVM

Desde diciembre de 2019, la A.V. Campamento es socia de la FRAVM (Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid), y forma parte de las 287 asociaciones vecinales de la Federación Madrileña.

Al unirse la Asociación al movimiento vecinal de Madrid nos permite aprender de las experiencias del resto de socios, contar con más apoyos y seguir trabajando por mejorar nuestros barrios, distritos y ciudad.

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Junta Directiva

La última renovación de la Junta Directiva de la Asociación con fecha 26 de octubre de 2021 estaba compuesta por:

Presidente – Andrés Piñeiro Blanco Vicepresidenta – Tamara García Garrofe Secretaria – Raquel Piqueras Martín

Tesorero – Luis Antonio Castrillo Aguilera

Vocales – Fernando Atienza Blanco, Luisa Gordo Vicente, Ángel

García Zuazo, Juan Santos Cuevas y Abel Edgardo

Bordón.

A lo largo de este año ha dejado la Junta Directiva: Abel Edgardo Bordón.

Local



servicio al barrio.

En el local que la Asociación de Vecinos de Campamento en la calle Galicia 38, local B, se desarrollan la mayor parte de las actividades.

Se han seguido realizando mejoras para que su mejor aprovechamiento que se espera que permitan ofrecer mejor



Actividades de la Asociación



Enero

- La Asociación Vecinal de Campamento, con la colaboración de «La Tribu de Lucía«, la Red de Apoyo Mutuo de Aluche (RAMA) y las donaciones de familias del barrio, recogimos los juguetes con los que hacer que cada niña y cada niño del barrio tuviese una sonrisa en su cara el día de Reyes. Estos juguetes han llegado a 53 niños y niñas de distintas edades, de 23 familias.
- La Coordinadora de asociaciones vecinales de Latina (COVELA), en la que participamos, convocó una concentración al mes ante los centros de salud del distrito para pedir a las autoridades que no abandonen la Atención Primaria, que recuperen las urgencias de noches y fines de semanas de los SUAP de Avda. de Portugal y Las Águilas y que cuiden de las vecinas y vecinos de los barrios y del personal sanitario como corresponde. Allí estuvimos.
- Con el objetivo de ofrecer más actividades a la vecindad y hacer más vida comunitaria en el barrio, la AVC puso en marcha la inscripción a varios talleres llevados a cabo por vecinas y vecinos de forma voluntaria y a precios muy asequibles. Los talleres que se ofertaron fueron los siguientes: Apoyo escolar, lectura compartida, costura, espacio de mayores, ajedrez infantil y conversación en inglés. La inscripción se hizo en enero y su puesta en marcha a partir del mes de febrero.

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Febrero

- La AVC, junto con vecinas y vecinos del barrio estuvimos adecentando los espacios baldíos entre Carretera de Boadilla del Monte y la tapia de la Casa de Campo, en lo que denominamos Espacio Verde Vecinal (EVEVE). Se realizaron acciones durante todo el año.
- El jueves 10 de febrero, simultáneamente con otras Asociaciones Vecinales de Latina, salimos a defender la Sanidad Pública y la Atención Primaria. La AVC estuvo frente a nuestro Centro de Salud de la Calle Mirueña
- La AVC llevaba, desde hace algo más de 2 años, insistiendo ante las autoridades municipales en la necesidad de un PIBA para el barrio de CAMPAMENTO. Los PIBA (Planes Integrales de Barrio) son planes de inversión del Ayuntamiento para mejorar aquellos barrios especialmente desfavorecidos dentro de la ciudad. Para conseguir un PIBA y que llegue la inversión a un barrio, hay que justificar su necesidad, pedirlo y luego perseguirlo hasta que lo aprueben. Y por eso nos alegra que, por fin, hemos recibido del Concejal Alberto Serrano la confirmación de que se ponía en marcha el PIBA para Campamento en el 2022. Según el Plan Integral del barrio de Campamento, el Ayuntamiento invertirá durante varios años parte de su presupuesto en el desarrollo social del barrio. Esto significará atender las necesidades de la gente y llevar a cabo programas de mejoras en los aspectos que más se necesitan.

Marzo

- Después de muchos años de insistencia se inauguraron por parte del Concejal del Distrito y otros concejales la renovación de las pistas deportivas, de baloncesto y fútbol sala, de la carretera de Boadilla del Monte
- Asistimos a la presentación en el Salón de Actos de la Junta Municipal de Distrito del proyecto de soterramiento del Paseo de Extremadura. Durante la presentación ni el concejal Delegado de Medio Ambiente y Movilidad y la directora general que le acompañaba fueron capaces de resolver las preguntas de las personas que se encontraban en la sala y se limitaron a prometer que entregarían una copia del proyecto a las Asociaciones Vecinales y Partidos Políticos. Terminado 2022 no se ha recibido ninguna información oficial de este proyecto y únicamente se sabe lo que publican los medios de comunicación.
- El 19 de marzo se envió un correo con cuestiones sobre el soterramiento tanto al Concejal de Latina como al Delegado de Medio Ambiente al que no respondieron.
- Se convocaron dos reuniones en el local de la asociación para informar al vecindario y buscar soluciones al problema de ruido y la

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

contaminación en la carretera de Boadilla del Monte que provocan los más de 30 mil vehículos diarios.

- Se pintó con un grafiti de un artista el cierre del local de la asociación con el objetivo de identificar mejor el mismo.
- Mantuvimos una reunión con miembros del CD. Campamento, el Entorno Meaques y al AMPA del G. F. de Córdoba para tratar cuestiones como el **Parque de Las Moreras y el CD. Campamento.**

Abril

- Volvió a visitarnos Alberto Serrano, Concejal Presidente del Distrito de Latina. En esta ocasión estuvimos visitando unas zonas verdes donde se piensa realizar unas actuaciones relacionadas con el PIBA de Campamento. Aprovechamos la visita para trasladarle diferentes mejoras que se deben hacer en el barrio para la movilidad de las personas: aceras y pasos peatonales, la necesidad de poner algunos bancos, tal y como nos reclaman las personas mayores del barrio, y varios asuntos más que se los haremos llegar en un documento. También visitamos las pistas deportivas recién rehabilitadas. Como siempre caminamos casi 2 horas para que viera sobre el terreno las necesidades que tiene Campamento. Todo con la esperanza de tomase buena nota y que, poco a poco, vayamos viendo realizadas esas propuestas de mejora.
- El año pasado, a instancias de la AVC, los grupos municipales de la Junta de Latina aprobaron en el Pleno de la Junta de Distrito de Latina instar al área de Medio Ambiente y Movilidad para que realizase una serie de mediciones de calidad del aire, ruido y tráfico en el entorno de la calle Carretera de Boadilla del Monte, del Paseo de Extremadura y de la Carretera de Carabanchel-Aravaca en el barrio de Campamento. En abril descubrimos con sorpresa que situaron una estación medidora móvil de calidad del aire en los jardines del Centro Cultura Sara Montiel que, sí, está efectivamente junto a Carretera de Boadilla, pero aislado por varios bloques de pisos de más de 7 alturas y abierto a la Casa de Campo. Escribimos al Ayuntamiento quejándonos de que no era el mejor emplazamiento.
- Por el día del libro, se realizó una muestra de libros que habían donado a la asociación y se ofrecieron a la vecindad por un pequeño donativo. A cambio, se les entregaba una rosa de papel y un libro.
- El día 23, vecinas y vecinos del distrito de Latina, nos manifestamos desde el Centro de Salud de los Yébenes hasta el de Maqueda, donde se leyó un manifiesto.

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Mayo

- Desde la AVC llevamos varios años hablando con el Ayuntamiento para que tomen medidas para la disminución del ruido y la contaminación que sufrimos a diario por los más de 200.000 vehículos que rodean Campamento. Una de esas medidas es el cumplimiento del límite de velocidad de 30 km/h en calles de un único carril por sentido, vigente desde octubre de 2018, como es la carretera de Boadilla del Monte. Llevamos más de 1 año solicitando que se aplique esta medida y el Ayuntamiento no ha hecho nada. Por esa razón nos vimos obligados a poner una queja ante la Oficina del Defensor del Pueblo.
- El jueves 12 de mayo se convocó a una manifestación por la carretera de Boadilla del Monte contra el problema del ruido y la contaminación en Campamento a la que asistieron un gran número de vecinos y vecinas. Es un problema de primer orden que afecta de manera importante a la salud y al bienestar de quienes vivimos, trabajamos o visitamos Campamento. Deben poner soluciones igual que están poniendo en el Distrito Centro y otras zonas de Madrid. El paso de más de 200.000 coches por nuestras calles no es de recibo en una ciudad que apuesta por ser más sostenible y limpia, y que se debe preocupar por la salud de quienes vivimos aquí.
- Operación Asfalto 2022, gracias a la insistencia de la asociación, se consiguió que se asfaltara más de una calle que no había tenido en cuenta el Ayuntamiento de Madrid en esta campaña, entre ellas la calle Cariñena, y pusieron un asfalto más absorbente de ruido en la carretera de Boadilla del Monte.
- Acompañamos a la familia de Lucía en la inauguración del Parque Infantil que lleva su nombre al lado del CEIP Gonzalo Fernández de Córdoba
- Por sorpresa, nos enteramos que el Ministerio de Defensa había vendido las parcelas del Parque de las Moreras a una inmobiliaria. Desde nuestra asociación llevamos años solicitando una cesión o venta, por un cantidad razonable, al Ayuntamiento de Madrid para que esa zona verde volviera a ser utilizada por los vecinos y vecinas del barrio. Por desgracia, las últimas noticias apuntan a que se van a construir viviendas.
- Se realizó una reunión de la Plataforma Campamento Sí, en el Aula Polivalente de la Biblioteca Pública Ángel González en la que se informó de la situación del Parque de las Moreras y se decidieron medidas a tomar por la venta de esas parcelas.

Junio

 Como resultado de la reunión de Campamento Sí, vecinas y vecinos de Campamento y del distrito salimos a manifestarnos a la calle el 6 de junio a reivindicar nuestro Parque de las Moreras. El Ministerio de Defensa ha vendido nuestro Parque. Los vecinos y vecinas reclamamos

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

- parques y no más pisos. Otra de las medidas que se tomaron fue presentar una queja ante el Defensor del Pueblo para conocer la situación de estas parcelas.
- Y, por fin, después de varios años sin Fiestas en el barrio de Campamento, desde la Asociación Vecinal de Campamento y con el apoyo del Ayuntamiento y otras organizaciones se realizaron las FIESTAS DE CAMPAMENTO 2022, los días 17, 18 y 19 de junio. Fue un momento para el encuentro y para compartir después de unos años muy complicados. El barrio volvió a sentirse barrio y eso nos hizo felices a quienes queremos lo mejor para Campamento.
- A finales de mes, nos volvimos a reunir con responsables del Área de Movilidad del Ayuntamiento, en esa reunión recibimos una propuesta del Ayuntamiento para del calmado del tráfico en la Carretera de Boadilla. Para la asociación no es la propuesta que más nos gusta pero es un avance en algunas cuestiones y se han enviado comentarios que creemos que mejoran el proyecto del Ayuntamiento. A final de año, no habíamos recibido ninguna información más de este proyecto

Julio

- Se fueron cerrando las actividades de los talleres y se realizaron reuniones de **evaluación de curso** por parte de la Junta Directiva.
- Aprovechamos el verano para pintar en el local un mural que realizó una artista ucraniana.

Septiembre

- Asistimos, junto con la gente del barrio, familiares y amigos de Juan Carlos Argüello (Muelle) a la presentación de la placa que se ha instalado en la casa donde vivió el grafitero. Tomaron la palabra su madre Carmen y su hermano Fernando, además de la Vicealcaldesa y el Concejal del Distrito, que recordaron a Juan Carlos y agradecido el homenaje que significa esta placa. Desde la Asociación Vecinal de Campamento nos sumamos al recuerdo de Muelle y de la huella que dejó en el barrio y en la ciudad de Madrid.
- Empezamos el trabajo en el nuevo curso organizando las áreas de trabajo de la asociación.
- Se enviaron al registro de la Comunidad de Madrid los nuevos estatutos con varios cambios en el lenguaje para hacerlo más inclusivo y con la nueva dirección de la asociación.
- Reunión en el CEIP Hermanos Pinzón donde se nos presentó por parte de responsables del Ayuntamiento de Madrid el proyecto de Entorno Escolares Seguros que se pretende llevar a cabo en los alrededores de este centro educativo.

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Octubre

- Se reanudaron los talleres y actividades en este nuevo curso.
- Asistimos, junto con otras muchas Asociaciones Vecinales y colectivos ciudadanos a la manifestación en defensa de la Sanidad Pública el día 22 de Octubre
- Visitó el barrio Juan Lobato del PSOE de Madrid, junto con Pedro Barrero y otros representantes del PSOE de Latina, recorriendo nuestro barrio y aprovechó su visita para exponer sus planes para el Paseo de Extremadura. Junto con representantes de otras asociaciones vecinales y de plataformas ecologistas, les explicamos el problema del tráfico y les trasladamos las necesidades del barrio y, en general, del distrito de Latina.
- El viernes 28 de Octubre pasaron por el local de la Asociación Vecinal de Campamento brujas, calabazas, vampiros y niñas diabólicas que nos acompañaron en el tercer cineforum organizado por el equipo de AVC Social.
- La dirección del CEIP Hermanos Pinzón, junto con el AMPA del colegio celebraron la actividad Street for Kids. Está actividad reivindicativa pretende mejorar los espacios alrededor de los colegios y dotar de más espacio para el juego a los más pequeños de la sociedad. Desde la Asociación estuvimos apoyando y colaborando con esta actividad..

Noviembre

- El día 22 organizamos un **mercadillo de libros** para ayudar a la financiación de las actividades de la AVC. Muchas gracias a las vecinas y vecinos que habéis participado. Fue una excelente oportunidad para hablar con todos y ver que este barrio tiene un verdadero interés por la lectura.
- Llevamos desde el 2019 solicitando un huerto urbano para el barrio de Campamento. Otro paso más, fue la aprobación por parte del Pleno de la Junta Municipal de Latina de la aprobación de dicha iniciativa en el mes de octubre
- Debido a la subida de la inflación, la subida de tipos de interés y a la situación por la que pasan muchas familias del barrio. Se decidió volver a ofrecer esta ayuda con algún fondo que disponía la asociación y con el donativo de la Fundación La Caixa.
- Se instaló un equipo de refrigeración frío/calor en el local de la Asociación gracias a la subvención de la Junta Municipal del Ayuntamiento de Madrid

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Diciembre

- El 3 de diciembre, nos sumamos en nuestras redes sociales y en la página web a la celebración del «Día internacional de las Personas con Discapacidad» La discapacidad es una construcción social sobre una condición del ser humano. Llamamos discapacidad a la pérdida total o parcial de una estructura o función ya sea física, biológica o psicológica.
- La Asociación Vecinal de Campamento celebró el 18 de diciembre su primer Mercadillo de Navidad para recaudar fondos para financiar nuestras actividades. Gracias a todas y todos por colaborar.
- Se solicitó una subvención, a través de la FRAVM, para poder realizar un Campamento urbano en los meses de verano y Navidad en el barrio. A fecha de la Asamblea no tenemos seguridad que se hay conseguido dicha subvención

Durante todo el año se han continuado haciendo denuncias a los servicios municipales sobre la suciedad en el barrio, estado de las infraestructuras, etc.

Se continua con el registro de los apagones de luz en las calles y otro registro sobre casos de robos y delincuencia en Campamento.

Apoyo a familias desfavorecidas

Pese a que tanto el Ayuntamiento como la Comunidad de Madrid afrontan este tiempo como si la crisis estuviese superada, lo cierto es que tras la pandemia nos llegó la subida de precios por la escasez de materias primas y tras eso la guerra entre Rusia y Ucrania con sanciones políticas y económicas que han hecho mella en el precio de los productos de primera necesidad, en la energía y en la vivienda.

Esto ha hecho que, tras consumir los fondos recaudados durante 2021, en el mes de junio de 2022 volvimos a solicitar una ayuda a fondo perdido de la Obra Social de la Caixa, que nos entregó en esta ocasión 3.000,00 €.

Estos fondos, junto con el saldo que quedaba en la cuenta de ayudas nos ha permitido atender a un grupo de familias a las que se les han entregado bonos para la adquisición de alimentos perecederos (verdura, carne, pescado,...) en los comercios de la Galería de la calle Galicia.

Nuestro agradecimiento a la Fundación La Caixa y a la Asociación de Comerciantes de esta galería.

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Talleres y Actividades

Durante este año se ha iniciado la realización de diversas actividades agrupadas en talleres o grupos de trabajo:

Talleres:

- Apoyo Escolar
- Lectura Compartida
- Costura
- Cineforums
- Tardes para mayores
- Ajedrez
- Inglés

Grupos de trabajo

- PonteWapo Campamento
- AVC Social
- Movilidad e infraestructuras
- Sanidad
- Igualdad
- Seguridad
- Fiestas
- Comunicación
- Cultura
- Parque de las Moreras
- Talleres
- PIBA

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Cifras

Estado de cuentas a 31 de diciembre de 2022

	Gasto	Ingreso	
BANCO	-98,06 €	16,81 €	
USO DEL LOCAL		150,00€	
REMANENTE EJERCICIO ANTERIOR CAJA		180,00€	
VENTA DE DONACIONES EN ESPECIE		318,75€	
TALLERES		524,00€	
REMANENTE EJERCICIO ANTERIOR BANCO		792,48€	
APORTACIONES EXTRAORDINARIAS		1.000,00€	
CUOTAS		1.710,00€	
SUBVENCIONES		2.841,00€	
FIESTAS		4.052,10 €	
AGUA	-210,00€		
ALQUILER	-3.000,00€		
CUOTA ASOCIACION	-50,00 €		
DEVOLUCIÓN DE SUBVENCIÓN	-882,21 €		
FIESTAS GASTOS	-2.527,30 €		
GASTOS TALLERES	-251,11 €		
LUZ	-165,38 €		
MATERIAL INVENTARIABLE	-2.086,00 €		
RECARGA DE EXTINTORES	-36,30 €		
REFORMAS	-358,52 €		
SEGUROS	-377,00 €		
TELEFONO	-33,55 €		
TRIBUTOS	-664,27 €		
Total	-10.739,70 €	11.585,14 €	845,44 €
Saldo Banco a 31.12.2022		711,00 €	
Metálico en caja a 31.12.2022		134,44 €	

MEMORIA DE ACTIVIDADES 2022

Socios

• A 31 de diciembre de 2022:

Individuales: 180Comunidades: 4Comercios 19

ASOCIACIÓN VECINAL DEL BARRIO DE CAMPAMENTO 2023